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DURANGO, DGO.
Con el respaldo y apoyo del

gobernador Esteban Villegas
Villarreal, los duranguenses dan
muestra del valor y corazón al ser
solidarios y ayudar a brindar nueva
esperanza de vida, destacó la
secretaria de Salud, Irasema Kondo
Padilla, durante la ceremonia de
Conmemoración del Día Nacional de
la Donación y Trasplantes de Órganos
y Tejidos, quien reconoció a las
familias que se unen a esta campaña. 

“Se ha vuelto una realidad en
Durango”, afirmó Kondo Padilla, al
indicar que todos los que se han
sumado a esta acción, son los
protagonistas de la vida de muchas
familias y de otros estados, logrando
en lo que va del año, 14 procuraciones
de órganos, que dieron la esperanza a
un número importante de pacientes y
con lo que se posiciona a la entidad
en sexto lugar nacional. 

Detalló que, con un donante de
órganos, después de ser valorado,
puede ayudar de cinco a ocho
personas, “es un acto solidario y
desinteresado que posibilita la única
alternativa de vida para quienes estén
en la espera de un trasplante, pero
esto no sería posible sin las familias y
el estado que legisla políticas públicas

para garantizar la transparencia de
estos procesos”.

Por su parte, la directora del Centro
Estatal de Trasplantes, Cinthya
Marcela Ibarra Aguirre, dijo en tan
solo ocho meses se ha logrado un
aumento del 300 por ciento en la
entidad y señaló que, los donantes
que son unos héroes de vida, de ahí el
compromiso de seguir impulsando el
que, Durango sea el corazón donador
de México.

La señora Erika Almonte Cobos,
quien desde su experiencia familiar al
decir sí a la donación, platicó que su
hermano Julio, quien era un luchador

de profesión, decidió seguir en esa
lucha para poder darle vida a otra
persona, esto a pesar del duelo que la
familia enfrentaba, pero con la certeza
y esperanza de que Julio seguirá vivo
y trascendiendo en amor, expresó.

Kondo Padilla reconoció una vez
más a las familias donadoras y honró
la memoria de José Miguel, Estanislao,
Elena, Efraín, Gerardo, Julio Cesar,
Jesús, Servando, Leonel, Esperanza,
José Pedro, Adrián, María de Lourdes
y Luis, quienes son ejemplo de amor
para el prójimo, al decidir ser
donadores y brindar una segunda
oportunidad.

Esteban reconoce el valor y corazón de duranguenses
a favor de la cultura de la donación de órganos
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Durango regresó a ser confiable
y atractivo para inversiones

DURANGO, DGO.
“Durango ahora es un estado

confiable y atractivo para inversiones,
con finanzas dinámicas, ordenadas,
modernas y transparentes”, aseguró
la titular de la Secretaría de Finanzas
y Administración (SFA), Cristina
Orrante Rojas, al comparecer ante
diputados del Congreso del Estado en
la Comisión de Hacienda Presupuesto
y Cuenta Pública. 

“Si bien aún tenemos deudas y el
trecho es largo, ya estamos en el
camino correcto, estabilizando las
finanzas estatales”, expresó la
funcionaria, al manifestar que a un
año de trabajo, que se ha tenido que
superar un escenario de deuda
pública, semáforo rojo, desconfianza
de inversionistas y bancos, junto con
una imagen enorme de corrupción a
causa del desvío de recurso; también
el nulo pago de impuestos ante la
SHCP, de participaciones a municipios,
créditos con simulación de destinos,
y una larga lista de irregularidades
que dejaron unas finanzas quebradas. 

En este sentido, les informó  los
legisladores locales que se optó  por
una estrategia  financiera y fiscal
inmediata, basada en cuatro
conceptos clave para lograr
resultados como: orden, control,
responsabilidad y disciplina, que
llevaron las finanzas de un semáforo
rojo al verde, que estaba proyectado
alcanzarlo en dos años y se logró en
9 meses; “hoy esto no sólo ha
otorgado la confianza del gobierno
federal, también ha abierto puertas
para la instalación de nuevas
empresas de calidad mundial en el
estado”, apuntó.

En el orden, ya se cumple radicando
los recursos federales en tiempo y
forma, se hacen las transferencias
completas a los organismos públicos
descentralizados y poderes
autónomos, también se adecúa el
presupuesto no comprometido. En el
control se tienen restricciones en el
gasto corriente, hay contención en la
nómina y se hacen compras

consolidadas, entre otras cosas,
puntualizó la secretaria de Finanzas.

Cristina Orrante, se refirió al punto
de la responsabilidad, al destacar la
liquidación del adeudo de ISR, así
como el rescate financiero de la obra
pública, la capacitación en el ámbito
de la armonización contable y el
trabajo en la reforma hacendaria; en
la disciplina, mencionó que se ha
cumplido con el pago del ISR, con los
pagos oportunos de los créditos a
corto y largo plazo, así como el pago
de terceros y prestaciones de nómina
en tiempo y forma, entre otras.

“Las acciones no han sido fáciles y
que hoy, haya más estabilidad, no
significa que Durango ya no tenga
deudas, sino que estamos obligados a
mantener y mejorar las finanzas
públicas”, resaltó Orrante Rojas, al
indicar que se continuará con las
cuatro premisas antes mencionadas y
se trabajará con el mantenimiento del

semáforo verde, que dicho sea de
paso es más difícil mantenerlo que
llegar a él.

Añadió que otros retos
contemplados en la actual
administración, son el mejoramiento
de la calificación crediticia del estado,
lograr un balance presupuestario
sostenible, el cumplimiento de los
objetivos, estrategias y líneas de
acción del Plan Estatal de Desarrollo
2023-2028, también la disminución de
la deuda a proveedores de la anterior
administración y un punto muy
importante, es ya no permitir más
corrupción.

Para concluir, la titular de la SFA,
garantizó su compromiso para seguir
trabajando con valor, bajo los
principios de honradez, transparencia
y rendición de cuentas, ya que esta es
la exigencia del actual gobierno
estatal que encabeza Esteban Villegas
Villarreal.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.-

En el marco de la conmemoración
del día #28s, "Día de la
despenalización y legalización del
aborto", las representantes de
asociaciones feministas en Durango,
exigieron en conferencia de prensa al
Congreso del Estado que avance,
porque en Durango ya es inminente
la despenalización y la legalización de
la interrupción legal del embarazo.

Julieta Hernández Camargo,
presidenta de "Sí hay Mujeres en
Durango" y Jennifer de la Torre de
"Red define" ofrecieron una
conferencia de prensa para dar a
conocer algunas estrategias que se
están aplicando para lograr ese
despenalización; se está trabajando
de la mano con el grupo GIRE,
firmaron un amparo igual a los dos
que logran que la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) ordenara
al Congreso de Aguascalientes y al
Congreso federal, la reforma a sus
códigos penales antes de que termine
el actual periodo de sesiones.

Recordó que en 2021, la SCJN se
pronunció por primera vez en el tema
del aborto, despenalizándolo en todo

el país a través de una acción de
inconstitucionalidad para Coahuila,
pero obligatorio en todo México.
Actualmente la interrupción del
embarazo está despenalizada en 12
estados y por supuesto Durango, no
se encuentra dentro de ellos.

A través de la línea de ayuda que se
ha implementado por las
asociaciones, se reciben hasta 15
mensajes o llamadas diarias de
mujeres que están buscando recibir el
protocolo o solicitar información,
muchas veces esto ocurre desde
municipios apartados, hasta donde
tienen que hacer llegar el
medicamento para el aborto, o se
recibe en la ciudad a las mujeres para
dar atención.

Afirmaron que sí hay médicos
objetores, pero no todos rechazan
aplicar los abortos legales.

Finalmente, comentaron que el
personal médico de instituciones
federales de salud no podrá ser
criminalizado por ayudar a alguien
que aborte; IMSS, ISSSTE, Pemex y
cualquier institución de salud federal,
deberá prestar servicios de aborto en
todo el país, esto beneficia dado que
70 por ciento de las mujeres están
afiliadas a estas instituciones. 

En Durango es inminente la
despenalización del aborto,
exigen feministas 
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DURANGO, DGO.
Con emoción y alegría, las niñas y

niños de la Primaria Vicente Saracho
recibieron de Toño Ochoa las
“mochulas”, en las que dijo que “no
sólo cargarán útiles, sino esperanzas
y sueños, porque con el estudio
pueden lograr todo lo que se
propongan”.

La alumna Camila dio la bienvenida
en su escuela y posteriormente
agradeció “este gran apoyo a su
educación”.

La señora y madre de familia,
Violeta Santillán, indicó que las
“mochulas” aligeran la carga
económica de las familias, “jamás se
habían visto antes”, agregó.

Toño Ochoa recordó que entregará
30 mil en las escuelas más
necesitadas, para que, junto con los

uniformes y útiles brindados por el
gobernador Esteban Villegas, las y los
alumnos logren sus metas.

“Mochulas” llevan los sueños y
esperanza de la niñez duranguense
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Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.
Ante la postura que diera el

gobernador Esteban Villegas por a la
posible candidatura del exgobernador
José Rosas Aispuro a la senaduría, el
presidente capitalino Toño Ochoa
expresó que ese tema se lo deja a los
partidos y que él le es fiel a Durango.

“Yo eso se lo dejo a los partidos, la
verdad yo estoy muy muy ocupado y
preocupado por los ciudadanos
duranguenses. yo creo que ahí los

partidos tendrán que decidir, lo que sí
se es que tenemos que trabajar juntos
por mejorar las condiciones de
nuestra ciudad, acuérdense que yo me
casé con Durango y soy fiel”, señaló

Dijo que su fidelidad a Durango le
impide hablar de temas en cuestión
de posturas de partidos políticos, por
lo que tiene el compromiso de
trabajar más por la ciudadanía como
lo ha venido haciendo y donde se
pueden ver resultados que la gente
espera.

Toño Ochoa fiel a Durango, sin postura
ante la candidatura de exgobernador

Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.

La regidora por Movimiento
Ciudadano y especialista en
psiquiatría, Martha Palencia, hace un
llamado al Instituto de Desarrollo
Humano y de Valores para que todos
sus psicólogos se capaciten en el
Instituto de Salud Mental, con el fin
de que puedan hablar el mismo
idioma, pero sobre todo, se sigan los
lineamientos de lo que es la Ley
Estatal de Salud Mental y la Ley
Federal.

“La iniciativa que hoy presentamos
y que nos da muchísimo gusto en
donde estamos haciéndole un
llamado al Instituto de Desarrollo
Humano y Valores para que todos los
psicólogos se capaciten en el Instituto
de Salud Mental que es nuestro
órgano rector, con el fin de que
puedan hablar el mismo idioma y de
estar con esa tranquilidad de que
estos psicólogos estén capacitados en
terapia grupal escénica, que es una
modalidad donde podemos dar
terapia para 15 o 20 personas y las
vamos sacar adelante”, señaló.

Con ello, dijo que se aminora dinero,
tiempo y esfuerzo y que es muy
necesario hacerlo, sobre todo cuando
vayan a salir a comunidades y que
van a ayudar a muchas personas.

Buscarán que psicólogos se capaciten
en el Instituto de Salud Mental
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La directora del hospital de Salud

Mental Miguel Vallebueno, Carolina
Herrera indicó que existe un
incremento en la demanda de
atención especialmente por temas de
ansiedad, incluso en infantes, aunque
sobresale en número el sexo
femenino, sin embargo, subrayó que
hace falta hacer labor con los varones
porque, "los hombres no lloran, pero
se suicidan ocho veces más que las
mujeres".

La entrevistada señaló que a partir
de la pandemia de Covid, se registró
el incremento del 30 por ciento en la
consulta sobre todo en el área de
urgencia, se tuvo un mayor número
de casos de ansiedad y depresión.

El número de consultas es muy
variable, sobre todo en el área de
urgencias se atienden entre 20 y 30 en
promedio cada día, aunque hay días
en que son más o pueden ser menos.
En temporalidad dijo que en marzo,
abril y mayo se registró un
incremento, luego hay un ligero
descenso y para los meses de
septiembre y octubre se registra de
nueva cuenta un aumento en la
demanda al hospital psiquiátrico.

Quienes más buscan ayuda son las
mujeres, sobre todo en edades
productivas, de 25 a 45 años, lo que
pone en evidencia que se tiene que
poner mucha atención en el caso de
los hombres porque los hombres
buscan poca ayuda, sin embargo los
índices de suicidio son más elevados,

dejó ver que ellos no lloran, pero se
suicidan hasta ocho veces más que el
género femenino; entonces,
culturalmente se tiene que trabajar
con los hombres desde niños para que
entiendan que los hombres sí lloran y
sí pueden buscar ayuda.

MEDICAMENTOS NUEVOS
Manifestó que se están concretando

en Durango los mecanismos para
tener medicamentos innovadores
como el Spravato, que está aprobado
por la FDA para cuadros depresivos e
ideación suicida.

Asimismo, el gobierno del estado ya
aprobó y ya se tienen existencia en
Durango el uso de un medicamento
que es de liberación prolongada y se
utiliza en cuadros psicóticos, su efecto
puede durar hasta tres meses.

Los hombres no lloran, pero
se suicidan ocho veces más 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El secretario de Educación en el
Estado, Guillermo Adame Calderón
reconoció que existe un proceso lento
en la entrega de uniformes escolares,
apenas van a un 40 por ciento,
manifestó y pidió comprensión.

El funcionario estatal reconoció que
el proceso ha sido entretenido debido
a que se están entregando paquetes
completos, que llevan libros y
uniformes escolares, por lo cual se
tiene un avance del 40 al 50 por
ciento.

Manifestó que no hay motivo para
pensar que hay atrasos, puesto que es
un proceso que se llevará a cabo lento
y se consideró un plazo de los meses
de septiembre y octubre para hacer

las entregas, que dicho sea de paso, se
está haciendo en coordinación con
otras secretarías de estado.

Descartó que esto tenga que ver

con retrasos en la entrega de prendas
por parte de las empresas que tiene la
licitación y sostuvo que el mes
próximo terminará la entrega.

Al 40 % la entrega de uniformes
escolares
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Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.
Antes las pocas lluvias que han

llegado a nuestro estado y el aumento
de indicadores de muerte de ganado
y perdida de cosecha en nuestro
estado el regidor y presidente de la
Comisión de Desarrollo Rural, Pedro
Silerio García expresó que el
panorama es muy alarmante para los
campesinos.

“Los indicadores de la gravedad de
la sequía son que no ha habido
precipitaciones como pudiera haberse
esperado, septiembre es un mes
llovedor todavía, con lluvias del orden
de 150 milímetros  y la verdad es de
que yo creo que ahorita en algunas
regiones han sido de nulas a máximo

unos 10 o 20 milímetros; esto no es
posible en nada de reactivar lo que es,
sobre todo lo que quisiéramos salvar
que es el hato ganadero, los
agostaderos y todavía siguen
prácticamente devastados y sin
agua”, reconoció.

En relación con la muerte de ganado
dijo que el último dato eran 20 mil
cabezas de ganado en el estado y que
se ha incrementado un 30 por ciento
más en el municipio de Durango,
igual de dos mil incrementándose en
un 30 por ciento.

En otro tenor declaró que, “en la
cosecha yo creo que si es un 10 a 20
por ciento sería mucho, esto es
también prácticamente resultados
nulos, ya está dado ese resultado, ya

no es posible recuperar algo más de
10 a 20 por ciento como máximo y de
ahí puede ser hasta prácticamente
que no sea ni recomendable levantar
esa cosecha”, finalizó.

Totalmente en quiebra los campesinos

Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.
El acalde capitalino Toño Ochoa

inició el programa “Cruceros Seguros,
Uno y Uno”, que incluye concienciar
sobre esta cultura e instalar la
señalética necesaria, ante ello la
regidora por el PAN, Malena González,
reconoció que no existe una cultura
vial pero que es momento de iniciar
con ello.

“Cruceros Seguros, Uno y Uno, se
trata pues de proteger al peatón, se
trata de generar una cultura vial y
que tengamos la cortesía con el
peatón de cederle el paso, se van a
realizar 10 en primera instancia; el
primero ya dio arranque en la avenida
Universidad y Río Papaloapan, ahí se
puso señalética, se pintaron las calles
y sobre todo se trató con los
conductores para hacer conciencia de
tener la cortesía vial porque muchas
de las veces no tenemos esa cortesía
y la verdad es que hemos visto que
han pasado unos accidentes muy
lamentables”.

Dijo que serán 10 cruceros una
primera etapa que se ubican en zonas
como Jardines de Durango, colonia

Luis Echeverría y en la zona centro y
con la finalidad de salvar vidas y de
cuidar a todos los duranguenses y
sobre todo de hacer conciencia.

“Así es, definitivamente no tenemos
cultural vial, muchas de las veces
queremos cruzar los dos (automóvil y

peatón) al mismo tiempo y pues eso
es imposible, yo creo que si ahorita
empezamos el tener la cortesía con
un ciudadano, con el peatón de
cederle el paso, esto va a cambiar
muchísimo en los duranguenses”,
finalizó.

No tenemos cultura vial, es momento
de que iniciemos: Malena González  
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DURANGO, DGO.
La Comisión de Hacienda,

Presupuesto y Cuenta Pública del
Congreso del Estado aprobó las
cuentas públicas de la Comisión
Estatal de Derechos Humanos, el
Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana, el Instituto Duranguense
de Acceso a la Información Pública y
de Protección de Datos Personales, y
del Instituto de Evaluación de
Políticas Públicas

Al revisar el tercer paquete de las
cuentas públicas, el Centro de
Investigaciones y Estudios
Legislativos y el personal de la
Entidad de Auditoría Superior de

Estado, dejaron de manifiesto que los
organismos autónomos no presentan
observaciones, por lo que los
dictámenes quedaron en sentido
aprobatorio

Durante este ejercicio de rendición
de cuentas, las y los integrantes de la
Comisión también avalaron el estado
financiero del municipio de Nuevo
Ideal, pero en base a las
observaciones presentadas
rechazaron los de Nazas, Pánuco de
Coronado, San Dimas, Hidalgo, Santa
Clara, Súchil, Canelas y San Pedro del
Gallo.

Al respecto, la presidenta de la
Comisión de Hacienda, Presupuesto y

Cuenta Pública, Sughey Torres
Rodríguez, convocó a los
ayuntamientos que presentan sus
estados en negativo que acudan ante
la Entidad de Auditoría Superior de
Estado para que en la medida de sus
posibilidades traten de solventar las
observaciones registradas.

A la fecha suman 40 estados
financieros revisados y analizados en
el Congreso del Estado, por lo que solo
faltan los municipios de Durango,
Gómez Palacio y Lerdo, así como la del
gobierno de Estado, para concluir con
este proceso legislativo para ponerlas
a discusión en el Pleno de la
legislatura.

Avalan cuentas públicas
de organismos autónomos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Estudiantes de la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas
(Faderycipol) convocaron a un foro a
denominado ¿Soy víctima de
violencia? a fin de concienciar a las
mujeres jóvenes, alumnas y público
en general acerca de la violencia que
se registra sobre todo en el noviazgo
y en la etapa estudiantil, se cree que
hasta el 50 por ciento de las jóvenes
son víctimas de algún tipo de
agresión.

Las mujeres jóvenes muchas veces
se ven dentro de relaciones violentas
y lo desconocen, tratan de romantizar
lo que en realidad es un maltrato,
señalaron Tania Alejandra Moreno
Ramírez y Analy Viridiana Ortiz Cital,
quienes pertenecen a la organización
"Sociedad de Jóvenes".

Al hacer un llamado a reflexionar
sobre los diversos tipos de violencia
que viven las jóvenes de su edad,
denotaron que incluso los
comentarios machistas que se reciben
en la escuela o en otros lugares, son
agresiones.

Dijeron que para los jóvenes a veces

es complicado ver la violencia en la
que viven porque se ha ido
normalizando desde los comentarios
hasta en las mismas escuelas, hasta
tener un novio que es agresor verbal,
psicológico y que llega incluso a las
agresiones físicas.

Muchas veces eso no se percibe
hasta que la violencia es extrema y
desafortunadamente muchos jóvenes
todavía toman a manera de broma
una situación tan grave, como es la
violencia a esta edad.

El foro se llevó a cabo en la
Faderycipol en el auditorio Miguel
Román Guerrero.

Estudiantes sufren desde
comentarios machistas, hasta
violencia en el noviazgo 
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Invita a estudiantes
a entregar proyectos 
para obtener becas 

Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.
Resultado de las relaciones

diplomáticas que se han establecido
con la Unión Europea a través de  la
Comisión de Fomento Económico, el
regidor de Morena, Ignacio Fuentes,
informó sobre una diversidad de
actividades que habrán de realizarse
en la capital con la presencia de
algunas personalidades, de igual
forma invita a los estudiantes a
entregar proyectos académicos para
bajar becas.

“Ícono de cultura de del instituto
para el desarrollo en bien de todos los
duranguenses, el italiano Vicencio
Danesi es un artista de talla
internacional de las relaciones
diplomáticas que hemos establecido
con la Unión Europea, viene el
próximo martes 3 de octubre.
Tenemos como invitada especial a
Cristina Martínez Castellanos, ella es
la coordinadora de todas las
embajadas europeas en México y se
invita toda la ciudadanía que nos
acerquen el proyecto vía direcciones
del Instituto para Desarrollo y
Cultura, que es con quien estamos
trabajando este proyecto”, señaló.

Hizo también una invitación a la
ciudadanía para el próximo martes
donde también se contará con la
presencia del artista italiano Vincenzo
Danesi a las 19:00 horas en el teatro
Ricardo Castro, totalmente gratuito ya
que se pretende poner a Durango no
solo en el ojo de México, sino del
mundo y establecer relaciones
comerciales, culturales y académicas.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El consejero nacional del INE, Jorge
Montaño Ventura, manifestó que en
el proceso electoral 2024 no van a
arriesgar al personal en las zonas
donde se advierta peligros ante
operación de grupos criminales o
inseguridad, existen precauciones
que deberán tomarse y pedirán el
acompañamiento de las policías.

"Bueno ese es un tema
precisamente que compete
exclusivamente a la seguridad
pública, nosotros y las condiciones
están dadas para la instalación de
casillas, por supuesto que vamos a
proceder, pero sin las condiciones no
vamos a arriesgar en ningún
momento, ni al personal del Instituto
Nacional Electoral, ni al de los
órganos locales, ni a la ciudadanía,
no los vamos a exponer", sentenció
en su visita a Durango para
presenciar las memorias de la
elección 2021-2022.

Manifestó que hasta el momento
no se puede decir de un estado con
mayor problema u otro que vaya a
repercutir en la materia electoral,
porque eso compete a las
instituciones de seguridad.

Admitió que en determinado
momento podrán solicitar el apoyo

de las autoridades de seguridad para
desarrollar la elección como siempre
se solicita, aunque en este momento
no se advierten riesgos específicos.

Por el momento se advierte una
capacidad normal para la instalación
de todas las casillas en el país, dijo.

Aseveró que también estarán
cuidando de manera especial que no
entren recursos del crimen
organizado, es decir, que las
campañas no sean financiadas con
recursos ilícitos y para ellos se tienen
comisiones especiales que fiscalizan
este tipo de aspectos.

Indicó que de igual manera
revisarán que el gobierno federal no
meta las manos y recursos a las
campañas a favor de sus candidatos,
en este como en el asunto anterior,
los partidos políticos juegan un
papel importante ya que ellos
también pueden ayudar a detectar
estas anomalías, amén de los
procedimientos que se tienen
establecidos en el instituto.

Indicó que en el tema de la
intervención de recursos públicos, se
ve riesgo, ya ha sucedido en
anteriores ocasiones y en ello es
importante que se presenten las
denuncias correspondientes a los
órganos electorales, recordando en
todo momento que esto es un delito
federal.

INE no arriesgará a su
personal en zonas inseguras
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Indígenas del Mezquital no solo
viven en pobreza extrema y con
desnutrición, sino que también viven
temerosos ante la presencia y
actividad del crimen organizado,
reveló la diputada Sandra Luz Reyes.

La legisladora manifestó que las
condiciones para ellos son muy
delicadas, desde el tema de seguridad,
ya que existe una disputa entre
grupos criminales por el territorio
que colinda con Nayarit y con
Zacatecas y en las comunidades se
mantienen con miedo porque no
saben cuándo puede suceder algo.

El Coneval siempre ha colocado a
estos municipios como la zona de
mayor pobreza extrema en todo el
país, situación que se ha venido
agudizando y por consecuencia a un

incremento en las cifras de
desnutrición, no solo en niños, sino
también en otros grupos de edad.

La situación se complica más porque
existen condiciones difíciles para las
madres embarazadas, no se atienden,
no tiene servicios de salud tan
accesibles o no los buscan y entonces
vienen problemas.

Las alternativas no son muchas por
que falta empleo y no es sencillo
llevarlo a una zona como Mezquital,
donde las empresas no pueden
instalarse por las continuas fallas de
energía eléctrica, las condiciones
climáticas y otros detalles que no
hacen de esta zona un área apta para
el desarrollo. 

Pobreza extrema, desnutrición y
miedo entre indígenas del Mezquital 
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DURANGO, DGO.
Tras la comparecencia del Secretario

de Seguridad Pública del Estado en el
pleno del Congreso del Estado, el
diputado Alejandro Mojica Narváez,
coordinador del Grupo Parlamentario
del PAN expresó que en Durango el
Gobierno del Dr. Esteban Villegas
Villarreal ha garantizado el Estado de
Derecho, lo cual se refleja en la
seguridad de la cual gozamos en la
entidad y que hoy se reconoce a nivel
nacional. 

“Cuando un gobierno da prioridad a
la salud y a la seguridad, como lo está

haciendo el Gobierno del Estado de
Durango, está atendiendo las
demandas elementales de los
ciudadanos, y la base sobre la cual se
sustenta cualquier actividad”, afirmó
el diputado panista. 

Resaltó que Durango, junto con
Coahuila y Yucatán, destacan a nivel
nacional por la seguridad con que se
vive, “pero el reto en Durango ha sido
más grande por la complejidad
adicional que representan las
colindancias que tenemos con estados
como Zacatecas o Sinaloa; aun así, los
resultados se ven en nuestro día a día,
porque podemos salir y trabajar o

llevar a nuestros hijos a la escuela, a
sus actividades y volver con
seguridad a nuestro hogar”.

“Durango es un estado seguro y
todos somos responsables de prevenir
los diversos tipos de violencia como
la familiar, ya que, como lo hemos
dicho, este es el núcleo de la sociedad
y está en cada uno de nosotros el
trabajar para sustentarla”, recalcó al
hacer hincapié en que el Grupo
Parlamentario que encabeza iniciará
con acciones sencillas el
fortalecimiento del tejido social desde
la familia, tratando que haya mayor
tiempo de calidad entre ellas.

Seguridad y salud han
sido prioridad en Durango:
Alejandro Mojica
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DURANGO, DGO.
Como resultado del compromiso y

trabajo institucional entre la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), a través del Instituto
de Investigaciones Jurídicas (IIJ), que
dirige el Dr. Carlos Sergio Quiñones
Tinoco y la Comisión Estatal de
Derechos Humanos (CEDH), concluyó
exitosamente el Diplomado en
Derechos Humanos 2023, por lo que
participantes, docentes y personal de
apoyo técnico recibieron sus
respectivas constancias en el Instituto
de Bellas Artes de la máxima casa de
estudios. 

Este diplomado, que combinó
modalidad virtual y presencial, logró
alcanzar a participantes de Chiapas,
Guerrero, Chihuahua, Tlaxcala,
Colima, Zacatecas, Guanajuato,
Campeche, Sinaloa, Saltillo, Oaxaca,
Durango y de países como Perú y
Guatemala, lo que demuestra el
interés en este tema y la importancia
de abordarlo a nivel nacional e
internacional. Además, se hizo una

red de enlaces con instancias de
gobierno 

-municipales y estatales- para
ampliar la capacitación, que tuvo una
duración de 120 horas de trabajo a
través de cinco módulos.

Karla Alejandra Obregón Avelar,
presidenta de la CEDH, quien estuvo
acompañada por la secretaria
administrativa, Nelly Alvarado
Palacios, y el secretario ejecutivo,
Alberto de la Rosa Olvera, así como
consejeras y consejeros de la misma
institución, manifestó su gratitud
hacia la UJED y resaltó la relevancia de
este tipo de colaboraciones entre
organismos de derechos humanos y
casas de estudio.

Por su parte, el rector Rubén Solís
Ríos subrayó el compromiso que la
Universidad mantiene con la
protección y promoción de los
derechos humanos. En este sentido,
destacó la labor fundamental que
desempeñan tanto la UJED como la
CEDH para asegurar que los derechos
fundamentales de las personas sean

respetados y garantizados. “En
México y el mundo los derechos
humanos corresponden a todas las
personas e igualmente su protección
y respeto nos atañen a todos”, dijo.

Aseguró que “la CEDH es presidida
por una querida universitaria y ha
sido un gusto saber que nos
distinguen con su participación un
total de 179 personas, gracias a todos,
gracias por hacer posible que la UJED
se sume una vez más a las acciones
impulsadas por la CEDH. Estoy seguro
de que el objetivo ha sido cumplido y
los resultados se verán en el
desempeño de sus funciones,
traduciéndose en un alto impacto en
la sociedad”, concluyó.

Entre los presentes se encontraban
el subsecretario de Desarrollo político
y fortalecimiento municipal de la
Secretaría General de Gobierno,
Paulino Córdova Quiñones; el director
del IIJ, Carlos Sergio Quiñones Tinoco;
el director de la Facultad de Derecho
y Ciencias Políticas, Rafael Mier
Cisneros, entre otros.

La UJED y la CEDH fortalecen la
formación en derechos humanos
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DURANGO, DGO.
Vamos todas y todos “A la Kermés

con la Bandera” para disfrutar de sus
juegos, sus actividades recreativas y
de convivencia, sus platillos típicos y
mucho más y así apoyar a la
alimentación de la niñez más
vulnerable, invitó Toño Ochoa.

Lo recaudado en este evento
familiar a realizarse este viernes en la
Unidad Deportiva Manuel Galindo
Higuera, de las 14:00 a las 19:00
horas, será destinado a los comedores
comunitarios para que más niños y
niñas tengan alimento seguro.

“Estamos listos para un día lleno de
diversión, convivencia y solidaridad,
por nuestras niñas y niños de los

comedores”, expresó.
La presidenta del DIF Municipal,

Guadalupe Ochoa Rodríguez, recordó
que el programa Nutriendo Almas

beneficia a miles de familias con
almuerzo y comida segura, “pero
queremos llegar a más personas, por
una niñez más sana y feliz” concluyó.

“A la Kermés con la
Bandera”, para seguir
nutriendo almas: alcalde 

DURANGO, DGO.
Para seguir celebrando el Día

Mundial del Turismo, duranguenses y
visitantes podrán disfrutar de los
distintos lugares emblemáticos de la
ciudad, mediante las cuponeras que
obsequia Toño Ochoa, con vigencia
hasta el domingo 1 de octubre.

Recorrer Durango es una gran

aventura; por ello, la cuponera incluye
tres museos, la Cineteca Municipal, el
Zoológico Sahuatoba y tranvías
municipales, informó la directora
municipal de Fomento Económico y
Turismo, Valeria Gutiérrez Velasco. 

Desde este 27 de septiembre se han
realizado dinámicas en redes sociales
de la dependencia para que la
ciudadanía obtenga estos pases, que

estarán vigentes hasta el 01 de
octubre con estas actividades, explicó. 

Los ganadores recogen las
cuponeras en el kiosco de la plaza de
Armas, sitio que además se
contempla en los planes para
potenciar el turismo, para que sea un
sitio informativo para los y las
visitantes, al estar en el corazón del
centro histórico.

Más diversión en los paseos
turísticos gracias a la cuponera
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DURANGO, DGO.

La Escuela Preparatoria Diurna de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (EPD-UJED), bajo la dirección
del Dr. Javier Rodríguez Juárez, brindó
una conferencia a sus alumnos con el
tema de "Prevención del Delito", por
parte del programa "Juez en tu
Escuela", del Tribunal de Menores
Infractores del Estado en coordinación
con Orientación educativa y la
Dirección de la unidad académica. 

Laura Aguirre Nájera, coordinadora

de Orientación educativa de la EPD,
mencionó que la conferencia fue
impartida por el juez segundo
especializado del Tribunal para
Menores Infractores del Poder Judicial
del Estado, Efrén Enríquez Pineda,
con la finalidad de dar a conocer a los
jóvenes las consecuencias de cada
una de sus acciones y orientarlos
hacia una mejor trayectoria en la
Preparatoria. 

Comentó que la respuesta por parte
de los muchachos fue buena, tuvieron
una amplia participación al plantear
sus preguntas, pues no todos sabían

las repercusiones reales de
involucrarse en actos delictivos.

Asimismo, ante la presencia del Dr.
Álvaro Rodríguez Alcalá, magistrado
presidente del Tribunal para Menores
Infractores del Poder Judicial del
Estado y autoridades de la Prepa
Diurna, el ponente destacó el trabajo
del Dr. Javier Rodríguez Juárez como
director de la EPD, pues se ocupa de
que los alumnos cuenten con toda la
información posible en todos los
temas, ya que es consciente de que
están expuestos a muchos peligros,
dijo.  

Alumnos de la Preparatoria
Diurna recibieron conferencia
sobre “Prevención del Delito”
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Cerca del mediodía de este jueves se

registró un accidente de una unidad
militar en un camino entre los
municipios de Tamazula y Canelas, el
hecho terminó en tragedia,
desafortunadamente dos militares
murieron y hay total de 35 soldados
lesionados, entre ellos seis se reportan
como graves.

Fueron los pobladores de esta zona
quienes hicieron el reporte a las
corporaciones y se acercaron a prestar
ayuda a los heridos, mientras que los
mismos militares pidieron el apoyo a
las corporaciones.

El sitio donde ocurrió el fatal
accidente es la población denominada
Huazimillas, que se localiza en la zona
de Las Quebradas de Tamazula y
Canelas.

Aunque de manera oficial no existe
un reporte de la secretaría de la
defensa nacional se ha dicho que se
trata de un camión de militares
pertenecientes al Batallón 71, quienes
sufrieron una volcadura por causas

desconocidas, arrojando el saldo ya
mencionado.

El accidente fue tan fuerte y
aparatoso que hubo la necesidad de
utilizar maquinaria pesada para el

rescate de los cuerpos sin vida y de la
unidad.

Los heridos fueron trasladados vía
aérea al Hospital Militar Regional de
Mazatlán, Sinaloa.

Dos militares muertos y
35 heridos en volcadura
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Este jueves poco después de las 9:00

horas, elementos de Seguridad
Pública, guiados por inspectores de
Plazas y Mercados del Ayuntamiento,
detuvieron en la zona centro de
Gómez Palacio a un individuo que se
dedicaba a realizar cobros en diversos
negocios, argumentando ser
inspector del departamento antes
mencionado.

Javier Ortiz Martínez, jefe del
Departamento de Plazas y Mercados,
indicó que, desde hace varias
semanas, comenzaron a llegar quejas
al departamento de un sujeto que, a
nombre del Ayuntamiento, exigía
cobros a los comerciantes de distintas
zonas de la ciudad, sin entregar
ningún recibo a cambio.

Ortiz Martínez dijo que, las quejas
coincidían en la descripción física del
individuo y en el hecho de que el falso
inspector, no portaba uniforme,
gafete, chaleco, o alguna otra forma
para identificarse como es debido,
simplemente a través de amenazas,
exigía el cobro y amedrentaba a los
propietarios de comercios, quienes en
su mayoría eran personas de
avanzada edad.

El funcionario relató que fue a partir
de que uno de los comerciantes tomó
una fotografía del vehículo del falso
inspector, en que con la descripción
del mismo y el número de placas
pudieron coordinarse con algunos
comerciantes y así, cuando la mañana
de hoy visitó a uno de ellos, de
inmediato llamaron a los inspectores
de Plazas y Mercados, quienes se
presentaron con elementos de
Seguridad Pública para detenerlo al
instante.

El falso inspector responde al
nombre de Israel de 27 años de edad.

Finalmente, el jefe del
Departamento de Plazas y Mercados
exhortó a los comerciantes a estar
atentos, pues aseguró que los
inspectores de la dependencia a su
cargo, pueden ser identificados
fácilmente, ya que todos portan su

chaleco y gafete, también recordó que
ninguna dependencia municipal

recibe pagos sin emitir un recibo
oficial debidamente sellado.

Detienen a falso inspector
de Plazas y Mercados en GP
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Recientemente, elementos de la

Dirección de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana de Gómez
Palacio, detuvieron en flagrancia a
tres sujetos mientras realizaban
pintas en distintos espacios públicos.

Fue la noche del domingo que la
policía detuvo primero a dos sujetos
y luego a uno más mientras
vandalizaban con pinturas de aerosol
una plaza y una barda, en dos
diferentes  puntos de la ciudad, así lo
informó Eduardo Canul Castellanos,
subdirector de la policía municipal,
quien dijo que por el momento no se
dará a conocer el lugar donde se
realizaron las detenciones, pues
aunque los rondines de vigilancia son
generalizados, hay puntos específicos
donde hemos dispuesto más
unidades, para así continuar
detectando a los llamados grafiteros.

Por su parte Ricardo Fontecilla Ortiz,
Juez Cívico Municipal, informó que los

tres individuos fueron llevados al
mediodía del lunes, a realizar trabajo
comunitario, el cual consistió en
pintar muros que habían sido
grafiteados recientemente.

Al respecto el funcionario indicó
que, de acuerdo al Bando de Policía y
Gobierno de Gómez Palacio, en el
Título II FALTAS ADMINISTRATIVAS Y
SANCIONES, Capítulo III CONTRA LA
PROPIEDAD O PATRIMONIO PRIVADO
Y PÚBLICO, en su artículo 150,
fracción III, se establece como una
falta: “Pintar, dañar o ensuciar
paredes, postes o cualquier otra
estructura pública o privada”, a la
cual corresponde una multa
económica de 10 a 100 UMAs y
arresto corporal de 20 a 36 horas.

Fontecilla Ortiz señaló además que
el trabajo comunitario, es una figura
que también se contempla en el
Bando de Policía y Gobierno de Gómez
Palacio, en su CAPÍTULO VIII CONTRA
EL RÉGIMEN DE SEGURIDAD DE LA
POBLACIÓN, TÍTULO III DEL PROCESO

DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA,
Artículo 170, en donde de manera
textual se expresa: “Por cada hora de
pena corporal por cumplir, el infractor
deberá realizar el doble del tiempo, en
trabajos a favor de la comunidad”.

El Juez Cívico Municipal, comentó
que es del interés de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale,
erradicar del municipio la práctica del
graffiti, razón por la cual en pasados
días le instruyó para que en conjunto
con la Dirección de Seguridad Pública,
se apegaran con mayor rigor a los
reglamentos establecidos a fin de que
quienes incurren en estas prácticas
puedan ver las consecuencias que ello
conlleva.

Finalmente, explicó que en el caso
de que los infractores detectados en
flagrancia sean menores de edad,
serán llamados sus padres o tutores,
quienes deberán cubrir la multa
económica y realizar el trabajo
comunitario que le corresponde a la
falta.

Detienen a grafiteros infraganti, pagan
multa y hacen trabajo comunitario
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-Una chamarra de cuero
negra, jeans azules, lentes
redondos, un bastón y su
siempre fiel compañera, la
guitarra

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Era el año 2008, mayo para ser

exactos, los medios de comunicación
tuvimos la oportunidad de convivir
con Facundo Cabral en rueda de
prensa antes de su presentación, su
personalidad, su forma de hablar, de
reflexionar, sus historias de vida eran
cautivadoras, llenas de paz de
armonía.

Esa tarde reafirmó el profundo amor
que sentía por nuestra patria,
“México es mi renacimiento”, algo
especial si recordamos que llego a
presentarse en más de 165 naciones
donde su obra se caracterizó por su
mensaje espiritual y su tono de crítica
social y protesta.

Con una silla en medio del escenario
y su guitarra reposando a su
izquierda, Teatro Ricardo Castro el
abrió sus puertas y los duranguenses
el corazón, no había nada preparado,
el espectáculo fluyó conforme a las
emociones, la espera habrá valido la
pena para ese entonces Facundo
festejaba 36 años de carrera con el
público mexicano.

En esa misma visita y de forma
gratuita Cabral ofreció también un
histórico concierto en la plaza IV
Centenario, ¿qué diferencia hubo del
que dio en el Ricardo Castro?
ninguna, la entrega y calidad de su
testimonio fue la misma no variaron
de una presentación a otra, no
importó el boleto pagado o no.

Durante sus conciertos platicó

anécdotas como aquella en la que
tuvo reunión con el Alcalde de
Durango de aquel entonces y que
tenía algunos compromisos fuera, y
que él (Facundo) se ofreció a dirigir la
ciudad hasta el domingo, “alguna vez
nos vamos a juntar en los
parlamentos, no para discutir, sino
para cantar”.

Otra historia que Facundo contó fue
en la que una ocasión en un viaje a
Guadalajara, mientras él jugueteaba
con un niño, se le acercó una señora
y le dijo que su hijo llevaba el mismo
nombre, entonces él preguntó: “¿por
mí?” y ella contestó: “sí lleva su
nombre porque cuando estaba
embarazada, estuve a punto de
abortar y fue en ese momento cuando
lo vi a usted en un programa y sus
palabras me hicieron comprender que
no podía quitarle ese regalo que es la

vida, a un ser”.
Su máxima obra, su legado, su

himno de batalla “No soy de aquí, ni
soy de allá, en ese 2008 fue cantada
por miles de voces duranguenses en
unísono dejando siempre un dulce
sabor de boca, (esa misma canción fue
la última que interpretara en vida el
artistas en su último recital en
Guatemala).

Con una chamarra de cuero negra,
jeans azul, lentes redondos, un bastón
y su siempre fiel compañera, la
guitarra, será la imagen que guardara
el público duranguense de aquella
última visita de Facundo Cabral a
Durango pero sobre todo en nuestros
corazones vivirá su legado musical,
sus canciones, sus enseñanzas y su
siempre espíritu de trovador.

*Facundo Cabral murió asesinado el
11 de julio de 2011 en Guatemala.

La última visita de
Facundo Cabral a Durango
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Agencias
La Secretaría de Cultura del

Gobierno de México y el Instituto
Nacional de Bellas Artes y Literatura
(Inbal), mediante la Coordinación
Nacional de Literatura (CNL), y el
gobierno del estado de Durango, a
través de su Secretaría de Cultura,
después de revisar las propuestas
participantes en el Premio Bellas
Artes de Ensayo Literario José
Revueltas 2023, determinaron que la
obra ganadora es Las damas fáusticas,
de Leonarda Rivera Sosa.

El jurado, conformado por Brenda
Ríos, Yásnaya Aguilar y Guillermo
Espinosa Estrada, consideró que la
autora invita a adentrarnos a un mito
crucial de la cultura occidental, desde
la perspectiva de las autoras y sus
personajes, dando relevancia al
sacrificio que se hace desde las
experiencias de las mujeres en
contraposición a los faustos
históricos. 

Respecto a este premio, la autora
refirió que recibió la noticia cuando
terminó de impartir una clase, por lo
que la notificación la tomó por
sorpresa, pero sintió una gran
emoción. Además, agradeció al jurado
por la atenta lectura y por la decisión
de que su obra fuera la ganadora, la
cual contiene textos breves que
abordan las diferentes figuras
fáusticas femeninas, muchas de ellas
desconocidas, pues son obras que no
han sido traducidas al español.

“Todos conocen las versiones
canónicas del mito fáustico, la de
Christopher Marlowe, la de Goethe, la
de Thomas Mann, etcétera, pero no
aquellas que han sido protagonizadas
por mujeres. El libro está conformado
por siete ensayos breves que intentan
recoger versiones ‘marginales’ del
tema fáustico: desde aquellas novelas
protagonizadas explícitamente por
faustas o faustinas, pasando por la
historia de la primera mujer que
escribió una versión del mito fáustico

en el siglo X. Pero también incluye un
apartado sobre una escritora
obsesionada con el tema de los pactos
diabólicos”, explicó. 

Sobre la temática del libro, la autora
compartió que el mito fáustico es un
tema que le apasiona y desde hace
siete años trabaja en la revisión de
diferentes versiones —las más
conocidas— de ese mito, sobre la
belleza y su relación con el mal y
cómo se escenifican o desarrollan
estos conceptos en las versiones más
conocidas. 

“Durante ese proceso me encontré
que había ‘damas fáusticas’, mujeres
que también habían protagonizado
novelas y obras de teatro. Entonces
me hice una pregunta: ¿Qué pide una
mujer al pactar con el diablo? Me di
cuenta que el deseo de estas mujeres
que aparecen en mi libro era muy
distinto al deseo de los hombres, de
los faustos. Eso me obsesionó, a tal
grado que dejé de lado el otro libro y
comencé a buscar ‘este otro
material’”, dijo. 

Rivera Sosa señaló que su obra, en
un inicio, eran solo notas a pie de
página del otro libro —el dedicado al
tema de la belleza y el mal—, pero
paulatinamente descubrió que esas
anotaciones se merecían un libro
aparte, pues se trata de textos y de
autoras desconocidas o que no han

sido traducidas al español.  
“Ida von Hahn-Hahn es una autora

alemana del siglo XIX, cuya obra,
hasta dónde sé, no está traducida al
español. Lo mismo sucede con la
versión de la escritora inglesa Emma
Tennant y su ‘Faustine’. Las damas
fáusticas no se trata de un libro
académico, aunque tiene toda la
rigurosidad de la academia, pero son
textos que intentan acercar un tema
complejo a un público más amplio. Es
un libro con un claro tono narrativo”,
agregó. 

Sobre la publicación de un libro de
ensayos, la autora consideró que es
muy complicado, por lo que un
premio siempre significa la
posibilidad de evaluar opciones para
que el libro se comparta. 

“Las damas fáusticas contiene
textos que tratan sobre figuras que no
solo se sitúan en los márgenes de la
tradición fáustica, sino que, incluso,
los libros en donde aparecen han sido
marginados, olvidados, a pesar de que
son grandes obras. Las del siglo XIX
tienen un claro discurso de género. Lo
mismo pasa con la versión de
Tennant, que es de finales del siglo
XX. Había algo en mí, una voz interior
que decía que les ‘debíamos’ un
espacio, leerlas con detenimiento,
dialogar con ellas, reconocerlas y
difundirlas”, concluyó.

Leonarda Rivera
Sosa ganó el Premio
Bellas Artes de
Ensayo Literario
José Revueltas 2023
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BALONCESTO

Emoción y pasión en la Liga
de Baloncesto en su
categoría Premier 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga de Baloncesto Dominical

está en pleno apogeo y los aficionados
al baloncesto están listos para otro
emocionante fin de semana lleno de
acción en la cancha. Con una
programación que promete partidos
emocionantes, esta liga local ha
demostrado ser un semillero de
talento y pasión por el deporte de la
canasta.

LA JORNADA
El domingo es el día elegido para

que los equipos demuestren su
destreza en la cancha y luchen por la
victoria en una competición que ha
estado en marcha durante toda la
temporada. Los aficionados al
baloncesto han estado llenando las
gradas para apoyar a sus equipos
favoritos, creando un ambiente
electrizante en cada partido.

EL ARRANQUE
La jornada comienza temprano, a

las 10:05 am, cuando Hersan se
enfrenta a Misc. Susy. Este es el tipo
de enfrentamiento que siempre
promete emoción, ya que ambos
equipos han demostrado su habilidad
en la cancha a lo largo de la
temporada. Los jugadores están listos
para dar lo mejor de sí y ofrecer a los
espectadores un espectáculo de
baloncesto de alta calidad.

DUELAZO
A las 11:05 am, Foráneos y Potros

chocarán en otro emocionante
enfrentamiento. Los Potros, conocidos
por su juego físico y agresivo,
buscarán mantener su racha
ganadora, mientras que los Foráneos
están ansiosos por dar la sorpresa y
robarles la victoria.

FIERAS

El mediodía trae consigo un
enfrentamiento entre Zavala y Leones
a las 12:10 pm. Ambos equipos han
estado entrenando arduamente para
este enfrentamiento y prometen una
batalla reñida en la cancha. Los
jugadores mostrarán sus habilidades
de dribbling, disparo y defensa en un
esfuerzo por superar a su oponente.

LOS REYES
Por la tarde, a las 14:10 pm, Cuervos

y Reyes se enfrentarán en un
enfrentamiento que podría ser
decisivo en la clasificación general.
Ambos equipos están en la búsqueda
de un lugar en los playoffs, por lo que
cada canasta y cada jugada serán
cruciales en este partido. Los
aficionados pueden esperar una
competencia feroz y un ambiente
lleno de tensión.

EL FINAL
Finalmente, para cerrar la jornada,

a las 15:10 pm, Lobos UAD se medirá
a Lagartijos. Este emocionante

enfrentamiento promete ser un duelo
de habilidades y estrategia. Ambos
equipos tienen seguidores
apasionados que los animarán desde
las gradas, creando un ambiente
festivo en el gimnasio.

La Liga de Baloncesto Dominical no
solo es un lugar donde se practica
deporte, sino también una
comunidad de apasionados por el
baloncesto que se reúnen cada fin de
semana para disfrutar de la
competencia y la camaradería. Los
jugadores dan lo mejor de sí en la
cancha, mientras que los aficionados
aportan su entusiasmo y apoyo desde
las gradas.

Este domingo promete ser un día
lleno de emoción y acción en la
cancha. Los equipos están listos para
darlo todo y luchar por la victoria. La
Liga de Baloncesto Dominical sigue
siendo un faro de talento local y
pasión por el baloncesto, y los
aficionados están ansiosos por ver
quién saldrá victorioso en esta
jornada. 

LLiissttaa  llaa  jjoorrnnaaddaa  ddoommiinniiccaall   
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FUTBOL

Viajan a Reynosa en busca
de continuar con la buena
racha 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción del fútbol se enciende

una vez más en Durango, ya que
Alacranes de Durango se encuentra
listo y en plena forma para enfrentar
un desafío complicado este próximo
viernes, a las 19:45 horas, cuando se
enfrente al Club de Futbol Orgullo de
Reynosa. Este enfrentamiento es
parte de la jornada 8 de la Temporada
23-24 de la Liga Premier y se llevará a
cabo en el Estadio Reynosa.

TERCEROS
Los Alacranes de Durango, que

actualmente ocupan el tercer lugar en
la clasificación con 16 unidades, a tan
solo tres puntos del sublíder Los
Cabos United, están decididos a
seguir su racha de éxito en esta
temporada. Han estado trabajando
arduamente bajo la dirección de su

entrenador Ricardo Rayas, quien ha
instado a los jugadores a dar lo mejor
de sí en cada minuto del partido.

UNA PRUEBA
El equipo sabe que enfrentará una

prueba desafiante, ya que se avecinan
tres partidos intensos en un corto
período de tiempo. Después de su
enfrentamiento en Reynosa,
Alacranes se medirá a Chihuahua FC
y Matamoros, partidos que podrían
tener un gran impacto en el rumbo de
la primera vuelta de la temporada. La
preparación y el enfoque del equipo
no han disminuido, y están decididos
a mantener su alto nivel de
rendimiento.

COMPLICADO
Wili Mejía, uno de los destacados

jugadores de Alacranes, reconoció la
dificultad del próximo partido: "Será
un partido muy complicado. Los
hemos estado observando de cerca y
hemos notado que han mejorado.
Además, jugarán en su propia cancha
con el apoyo de su afición. Sin

embargo, estamos enfocados en
nuestro trabajo diario y confío en mis
compañeros para que den lo mejor de
sí y logremos un buen resultado este
viernes".

ASÍ LLEGAN
El equipo de Durango viene de una

victoria en su último partido contra
Coras FC, con un marcador de 1-0, lo
que les da una gran dosis de
confianza de cara al próximo
enfrentamiento. Por otro lado, el Club
de Fútbol Orgullo de Reynosa se
encuentra en la séptima posición con
10 puntos, después de empatar 1-1
contra Los Cabos.

EL FUTURO
Después del enfrentamiento en

Reynosa, Alacranes regresará a casa
para enfrentar a Chihuahua FC, el
actual líder del grupo uno, el próximo
miércoles 4 de octubre a las 20:00
horas en el "nido arácnido". La novena
jornada de la Liga Premier promete
emociones y desafíos adicionales para
Alacranes de Durango. 

PPoorr  ccuuaattrroo  ppuunnttooss  
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CICLISMO

En punto de las 03:30 horas
arrancan a una prueba de
320 kilómetros sobre la bici 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y la adrenalina están en

su punto máximo mientras los Pedal
Bikers se preparan para una travesía
ciclista épica que los llevará desde la
hermosa ciudad de Durango hasta el
paradisíaco Mazatlán en Sinaloa. Este
emocionante viaje de dos días está
programado para comenzar este
viernes y promete ser una aventura
inolvidable para los apasionados
ciclistas.

LA SALIDA
La travesía comenzará en las

primeras horas de la madrugada, a las
03:30 horas, cuando el primer grupo
de valientes ciclistas partirá desde el
Museo Interactivo Bebeleche. Este

grupo inicial será seguido por otro
grupo que saldrá una hora más tarde,
y finalmente, el grupo más
experimentado se lanzará a la
carretera dos horas después.

LOS VALIENTES
En total, se espera que unos

impresionantes 80 ciclistas se unan a
esta emocionante travesía que

LLooss  PPeeddaall  BBiikkeerrss  iinniicciiaann  ssuu  ttrraavveessííaa  
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abarcará un total de 320 kilómetros.
Este desafío es un testimonio del
espíritu de aventura y camaradería
que impulsa a los ciclistas a enfrentar
desafíos que pondrían a prueba sus
límites físicos y mentales.

PRIMERA JORNADA
El itinerario de la travesía es igual

de impresionante que el coraje de los
ciclistas. En la primera jornada, los
pedaleros recorrerán el tramo desde
Durango hasta el pintoresco Poblado
la Ciudad en El Salto, Pueblo Nuevo,
Durango. Este trayecto inicial les
permitirá calentar motores mientras
se adentran en el impresionante
paisaje natural de Durango.

EL CIERRE
El segundo día promete ser aún más

emocionante, ya que los ciclistas se
enfrentarán al tramo final de su viaje.
Nuevamente, comenzarán temprano,
siguiendo el mismo horario de salida.
Partirán desde el poblado La Ciudad y
se embarcarán en la última etapa que
los llevará hasta el destino final:
Mazatlán, Sinaloa. El entusiasmo y la
emoción aumentarán a medida que se
acerquen a la hermosa costa del
Pacífico y disfruten de las vistas
impresionantes que la carretera tiene
para ofrecer.

UNA PRUEBA
Esta travesía no es solo una prueba

de resistencia física, sino también un

viaje que fortalecerá los lazos entre
los participantes y les brindará
recuerdos invaluables. La camaradería
que se forma en eventos como este es
parte de lo que hace que el ciclismo
sea una experiencia única y
gratificante.

BELLEZA NATURAL
Además del aspecto competitivo de

la travesía, los ciclistas también
podrán disfrutar de la belleza natural
de la región y de las diferentes
paradas a lo largo del camino. Desde
las majestuosas montañas de
Durango hasta las playas doradas de

Mazatlán, este viaje es una
oportunidad para conectarse con la
naturaleza y experimentar la
diversidad geográfica de México.

DESAFÍO
Los Pedal Bikers están listos para

enfrentar este increíble desafío y
llevar a cabo una hazaña que será
recordada durante mucho tiempo. La
travesía representa la pasión, la
determinación y el amor por el
ciclismo que motiva a estos
aventureros a recorrer largas
distancias y conquistar nuevos
horizontes.
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TOCHITO

EEmmoocciióónn  aa  ttooppee  eenn  eell   LLoobbooss  BBoowwll  
Tocho bandera en la
Universidad Autónoma de
Durango

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
El campo de la Universidad

Autónoma de Durango se está
preparando para recibir uno de los
eventos deportivos más esperados del
año: el Lobos Bowl de Tocho Bandera.
Con un emocionante rol de juegos
programado para el 30 de septiembre,
los equipos participantes están listos
para dar lo mejor de sí en esta
competición.

EL EVENTO
El tocho bandera es un deporte que

combina la emoción del fútbol
americano con la agilidad y velocidad
de los jugadores de flag football. Cada
partido es una exhibición de talento y
estrategia, y el Lobos Bowl promete
ser un espectáculo emocionante para
todos los aficionados al deporte.

EL INICIO
La acción comienza temprano, a las

8:00 am, con varios partidos
programados en diferentes campos.
En el Campo 1, las LOBAS se
enfrentarán a UIM en lo que promete
ser un partido emocionante. En el
Campo 2, CID se medirá a PREPAUL en
otro enfrentamiento que podría ser
muy reñido. Por su parte, en el Campo
3, las TAURINAS se enfrentarán a
G.EAGLES, mientras que en el Campo
4, los AZTECAS se verán las caras con
los QUETZALES.

LOS PARTIDOS
A las 9:30 am, la acción continúa

con más partidos en los cuatro
campos. Las LOBAS buscarán la
victoria nuevamente cuando se
enfrenten a 6. EAGLES en el Campo 1.
En el Campo 2, los AZTECAS
intentarán imponer su juego contra
PREPA UL T. Las TAURINAS se
enfrentarán a UIM en el Campo 3,
mientras que CID y QUETZALES
lucharán por la victoria en el Campo
4.
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ÚLTIMA JORNADA
A las 11:00 am, los equipos seguirán

en acción con nuevos
enfrentamientos. Las LOBAS se
medirán a las TAURINAS en el Campo
1, mientras que los AZTECAS
buscarán otra victoria contra CID en
el Campo 2. UIM se enfrentará a G.
EAGLES en el Campo 3, y PREPA UL y
QUETZALES cerrarán esta ronda de
juegos en el Campo 4.

SEMIFINALES
El medio día llegará con las

emocionantes semifinales. En el
Campo 1 se llevará a cabo la Semifinal
Gold, donde los equipos lucharán por
un lugar en la gran final.
Simultáneamente, en el Campo 2, se
jugará la Semifinal Silver. Estos
partidos determinarán quiénes
avanzarán a las finales y quiénes se
quedarán con la gloria de su
respectiva categoría.

FINAL
A las 2:00 pm, el plato fuerte del día

llegará con las finales. En el Campo 1
se llevará a cabo la Final Gold, donde
los equipos finalistas demostrarán su
valía en busca del campeonato. En el
Campo 2, se disputará la Final Silver,
donde los equipos se enfrentarán en
un último esfuerzo por la victoria.

EMOCIÓN 

El Lobos Bowl de Tocho Bandera
promete ser un día lleno de emoción,
habilidad y pasión por el deporte. Los
equipos están listos para dejarlo todo
en la cancha y luchar por el título de

campeones. Los aficionados al tocho
bandera están ansiosos por
presenciar este emocionante evento
en la Universidad Autónoma de
Durango. 



En España, el ala de la
ultraizquierda de Unidas Podemos
que pactó formar gobierno (hace
cuatro años) con el actual presidente
en funciones, el socialista Pedro
Sánchez, utiliza un lenguaje
beligerante para atacar a los
empresarios culpándolos de forma
directa por casi todos los males. 

Son culpables de la
inflación, de la jornada laboral, de sus
dividendos, de seguir ganando
inclusive en medio de la pandemia y
de los peores días en que   la gente
padeció severos confinamientos. Solo
falta que también sean culpables de
la contaminación. 

Ha sido
fundamentalmente  combativo el
discurso de Yolanda Díaz, ministra de
Trabajo y Economía social desde
enero de 2020,  que ha llegado a
reprochar  a los grandes empresarios
que no hagan más y mayores
sacrificios en aras de  mejorar las
condiciones de trabajo de sus
asalariados. 

Persiste una confrontación
directa entre Díaz y las centrales
patronales mientas ella sigue
amenazando con imponer mayores
castigos y mayores presiones a favor
de una reducción de la jornada
laboral y de un incremento del salario
mínimo. 

Díaz  que también es
vicepresidenta segunda del gobierno
de España ha sido demasiado hábil
para sacudirse la sombra de Unidas
Podemos, sobre todo la de Pablo
Iglesias que fue quien la metió en el
gobierno, cuando se acordó formar la
coalición de Unidas Podemos-PSOE
que llevó al  poder a Sánchez.

Y fundamentalmente,
muy sagaz para acercarse a un
Sánchez ambicioso, porque además
ambos son bastante ambiciosos, les
gustan los reflectores y ser el centro
de atención; y convencerle, de la
necesidad de crear otro partido que
pareciera menos amenazante ante la

sociedad, tras las torpezas cometidas
por Unidas Podemos.

De allí emergió una
escisión con SUMAR que lidera Díaz
y que pretende vender la imagen de
ser un partido de izquierda
moderada… pero no lo es. Este
partido es una coalición electoral
formada por Podemos, Más País,
Compromís y otras fuerzas.

En las pasadas elecciones
generales, del 23 de julio, SUMAR
obtuvo  31 diputados y Díaz espera
que Sánchez aunque perdió dichas
elecciones generales, salga investido
en el Congreso porque lograría
aglutinar los votos de todas las
fuerzas  independentistas y
nacionalistas con las que está
haciendo serios pactos que
comprometen el futuro de España. El
poder es una droga potente. 

También espera que
SUMAR se convierta en un gran
aliado y que Díaz siga de
vicepresidenta y muy probablemente
continúe al frente del Ministerio del
Trabajo por otros cuatro años más
para pesadilla de los empresarios.

A COLACIÓN
La realidad es que Díaz de

izquierdista moderada no tiene nada,
ella viene de una familia que
tradicionalmente ha militado en el
Partido Comunista de España como
lo hizo su padre Suso Díaz, su tío
Xosé Díaz y ella misma. 

Los empresarios y los
economistas no afines al gobierno de
la Moncloa vienen alertando del daño
que está provocándose en el tejido
empresarial no solo por los
constantes ataques de Díaz sino por
las políticas que vienen
instrumentándose casi todas
dirigidas más a que a fomentar las
actividades empresariales, las
ganancias, la competencia, más bien
a castigarlas.

La salida este año de
Ferrovial, liderado por Rafael del
Pino, podría ser tan solo el principio

de una larga lista de empresas que
cotizan en el IBEX-35 para dejar
España y cambiar su sede por una en
la que no se sientan hostigados, ni
criminalizados. 

En abril pasado, Ferrovial
anunció que se mudaba a Países
Bajos; sus accionistas aprobaron
instalar la sede social en Holanda y lo
ha hecho bajo el argumento de que
desean cotizar en Wall Street. 

Por supuesto, que la actual
ministra del Trabajo fascinada con el
protagonismo que ha adquirido, no
ahorra comentario acusando a
Ferrovial casi de traidor por irse de
España. La realidad es que el clima
empresarial se ha puesto espinoso,
los comunistas siguen sin entender
que la productividad, la
competitividad y la libertad
empresarial  son tres ingredientes,
junto con los estímulos económicos
y fiscales, más un marco de
certidumbre, muy necesarios para
que funcione un circulo virtuoso que
termine arrojando ganancias   y un
incremento en el Producto Interior
Bruto y por supuesto, en la renta per
cápita. 

No,  los comunistas quieren
exactamente lo contrario: frenar la
inercia empresarial y crear una
pirámide clientelar de subsidios,
dádivas y de promesas sociales.
Asusta que Díaz pueda estar en el
poder otros cuatro años más…
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Todos los días los hechos
desmienten a la Secretaria de
Seguridad y Protección Ciudadana,
Rosa Icela Rodríguez Velázquez,
quien todas las semanas va a Palacio
Nacional a tratar de engañarnos con
cifras maquilladas, y no se cansa de
hablar de porcentajes, a la baja, en
asesinatos dolosos y delitos de alto
impacto.

Miente Rosa Isela, le miente al
pueblo de México y le miente al
presidente, porque el pueblo tiene
otros datos, basta con ver los
acontecimientos de los últimos días
en Zacatecas, Nuevo León y Chiapas
en donde David Monreal, Samuel
García y Rutilio Escandón, se la pasan
en su zona de confort, mientras la
población sufre las consecuencias de
su ineptitud.

No señora, no hay resultados en
materia de inseguridad, la
delincuencia organizada actúa cada
vez con mayor crueldad, como acaba
de suceder en Zacatecas en donde
ayer se dio a conocer que seis de los
siete jóvenes secuestrados el
domingo pasado, fueron encontrados
sin vida con signos de tortura.

En Nuevo León el narcotráfico deja
regados los restos de 12 personas y
ayer mismo un grupo armado
bloquea la Carretera Nacional a la
altura del poblado de Hualahuises,
queman vehículos, con toda
impunidad. Eso sí, al día siguiente se
anuncia que llegaron 300, 400 o 500
elementos del ejército para reforzar
la seguridad lo que sirve para lo que
se le unta al queso.

Hace algunos meses fueron
privados de su libertad, 5 jóvenes en
Jalisco y hasta ahora no se sabe nada
de ellos, sólo se tienen en
observación a cinco cadáveres, pero
sin ninguna seguridad de que sean
ellos.

Guerrero, el infierno, allí lo mismo
matan a funcionarios federales que
locales, que ex comisionados para la
atención a víctimas. Guerrero es un

estado fallido en donde los
secuestros y los asesinatos son cosa
de todos los días.

Michoacán es otro de los focos rojos
para el actual gobierno, bloqueos,
quema de vehículos y cobros de piso
para los aguacateros, los limoneros y
otros productores, que encarecen
esos artículos cuando llegan a sus
puntos de venta.

Noventa % de honestidad y 10 % de
capacidad. Eso no sirve para nada, los
hechos están a la vista, secuestros,
feminicidios, masacres, bloqueos,
quema de vehículos, cobro de piso;
son el pan nuestro de cada día, pero
la secretaria de SPC cree que somos
tontos, que no nos damos cuenta de
la realidad que la deja en ridículo.

+++++
Bastó que Omar García Harfuch

apareciera encabezando las

encuestas para la coordinación de los
Comités de Defensa de la Cuarta
Transformación en la Ciudad, el paso
previo a la candidatura para el
gobierno capitalino, para que se
desatara la jauría, dentro de Morena,
en contra del ex jefe de la policía
capitalina. Alejandro Encinas se fue
duro y a la cabeza contra el
precandidato: García Harfuch sí
aparece en las investigaciones de
Ayotzinapa, y sí participó en las
reuniones en donde se preparaba la
verdad histórica. Es temporada de
buitres, comentó Mario Delgado…
Después del levantamiento armado
en Chiapas, en los días de gloria del
Ejército Zapatista de Liberación
Nacional, (EZLN), desde Coyoacán, en
una radio clandestina, una joven
universitaria arengaba a respaldar el
movimiento por la reivindicación de
los indígenas chiapanecos, esa joven
es ahora la Coordinadora de los
Comités de Defensa de la Cuarta
Transformación…¿Y que pasaría si el
Tribunal da la razón a Marcelo
Ebrard? Una decisión de esa
naturaleza pondría de cabeza a
Morena.
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TOCHITO

ÚLTIMA JORNADA
A las 11:00 am, los equipos seguirán

en acción con nuevos
enfrentamientos. Las LOBAS se
medirán a las TAURINAS en el Campo
1, mientras que los AZTECAS
buscarán otra victoria contra CID en
el Campo 2. UIM se enfrentará a G.
EAGLES en el Campo 3, y PREPA UL y
QUETZALES cerrarán esta ronda de
juegos en el Campo 4.

SEMIFINALES
El medio día llegará con las

emocionantes semifinales. En el
Campo 1 se llevará a cabo la Semifinal
Gold, donde los equipos lucharán por
un lugar en la gran final.
Simultáneamente, en el Campo 2, se
jugará la Semifinal Silver. Estos
partidos determinarán quiénes
avanzarán a las finales y quiénes se
quedarán con la gloria de su
respectiva categoría.

FINAL
A las 2:00 pm, el plato fuerte del día

llegará con las finales. En el Campo 1
se llevará a cabo la Final Gold, donde
los equipos finalistas demostrarán su
valía en busca del campeonato. En el
Campo 2, se disputará la Final Silver,
donde los equipos se enfrentarán en
un último esfuerzo por la victoria.

EMOCIÓN 

El Lobos Bowl de Tocho Bandera
promete ser un día lleno de emoción,
habilidad y pasión por el deporte. Los
equipos están listos para dejarlo todo
en la cancha y luchar por el título de

campeones. Los aficionados al tocho
bandera están ansiosos por
presenciar este emocionante evento
en la Universidad Autónoma de
Durango. 
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Forbes 
La administración de Nueva York

anunció este jueves que la próxima
semana se llevará a cabo una
“cumbre” destinada a buscar
soluciones a la crisis del fentanilo en
Estados Unidos, donde este potente
opioide ha provocado un aumento
significativo en las muertes por
sobredosis en los últimos años.

Según un comunicado, el foro
durará dos días -no se concreta la
fecha- e incluirá a “cargos electos,
funcionarios de salud pública y
profesionales de las fuerzas del orden
de todo el país” para que traten
estrategias con la “meta de
desarrollar una estrategia nacional
para combatir la lacra del fentanilo”.

Las autoridades de Nueva York
divulgaron esta semana que en 2022
murieron más de 3,000 personas por
sobredosis en la ciudad, un récord
desde que se recaban los datos y un

aumento del 12% respecto al año
anterior. En el 81% de esos
fallecimientos había presencia de
fentanilo.

Recientemente hubo conmoción en
la Gran Manzana por la muerte de un
niño y la intoxicación de otros tres por
exposición a fentanilo en una
guardería de El Bronx, donde la Policía
encontró un depósito con drogas y
parafernalia debajo de la zona de
juegos en una aparente operación de
narcotráfico encubierta.

Esta droga, que puede ser hasta 100
veces más potente que la morfina, se
utiliza habitualmente en medicina
para el dolor agudo, pero las
organizaciones criminales también la
están fabricando y distribuyendo
ilegalmente, mezclada con otras
sustancias o representada falsamente
como heroína, cocaína o fármacos
calmantes.

Según los últimos datos, en todo

Estados Unidos se registraron casi
110,000 muertes por sobredosis en
2022, un 0.5% más que en 2021 -lo
cual supone una estabilización tras
aumentos del 17% y el 30% en los
años anteriores- y en 75,000 de esos
casos se detectaron opioides
sintéticos como el fentanilo.

El alcalde de Nueva York, Eric
Adams, señaló en el comunicado la
necesidad de “desarrollar un marco
nacional para evitar las sobredosis
mortales” e indicó que los convocados
se centrarán en estrategias de
“educación, cumplimiento de la ley,
concienciación, prevención y
tratamiento”.

La nota recoge el apoyo de las
administraciones de Nueva Orleans
(Luisiana), Philadelphia (Pensilvania),
Laredo (Texas) y Los Ángeles
(California) para el foro, así como de
responsables de salud y seguridad de
Nueva York.

Nueva York organiza ‘cumbre’ para
buscar soluciones al fentanilo en EU
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Infobae 
Uno de los problemas que puede

estar afectando a la experiencia de los
usuarios de iPhone es la posibilidad
de que el sonido, ya sea de alertas,
notificaciones, tonos de llamadas o
incluso música, pueda reducirse de
forma automática. Aunque esto
pueda resultar molesto, lo cierto es
que en muchas ocasiones existe un
motivo justificado para ello, además
de una solución sencilla para ello.

Así se pueden solucionar algunas de
las razones por las que el volumen de
un iPhone se reduce de forma
automática:

Si la función de atención a la
pantalla está activa

Esta es una función del iPhone que
utiliza la cámara TrueDepth frontal
del dispositivo (la misma que activa el
reconocimiento de rostros) para
identificar cuándo un usuario está
prestando atención a la pantalla del
celular. En caso de que un usuario
está mirando al dispositivo, se
producirá una reducción automática
del volumen de las notificaciones y el
tono de llamada pues no se necesita
llamar la atención del dueño del
dispositivo (que ya está atento).

Para revertir esta configuración en
caso de que esté activa en el iPhone,
los usuarios deben seguir estos pasos:

- Abrir la aplicación Configuración o
Ajustes.

- Seleccionar la opción Face ID &
Passcode.

- En las opciones, se deberá
desactivar el botón “Attention-Aware
Features”.

Con esto, los usuarios recuperarán
el control del sonido del iPhone
cuando estén utilizándolo y podrán
asignarle los niveles que consideren
convenientes a cada una de las
categorías de volumen.

Desactivar los botones de control
del volumen

En ocasiones los usuarios se ven
afectados por la sensibilidad de los
botones de control de volúmen pues
cuando el iPhone está guardado en un

bolsillo o un bolso, estos pueden
pulsarse por accidente y modificar sus
niveles sin querer.

Para resolverlo, es posible desactivar
estos controles de la siguiente forma:

- Abrir la aplicación Configuración o
Ajustes.

- Seleccionar la opción “Sound &
Haptics”.

- Desactivar la opción “Cambiar con
botones”.

Luego de apagar esta opción, los
botones externos del celular que
actúan como controladores de niveles
se apagarán y la única forma de
mofidicar el volumen del celular será
por medio de las barras de
desplazamiento dentro del menú
“Sound & Haptics”.

Desactivar la opción de reducción de
sonidos fuertes

Otro motivo por el que el iPhone
puede bajar su nivel de audio de
forma automática es por medio de
una función llamada “Reducción de
sonidos fuertes” o “Reduce Loud
Sounds”, que afecta directamente a la
experiencia de audio en AirPods pues
baja el nivel del audio por cuenta
propia cuando llega a un nivel que el
sistema considera exagerado.

Si bien la intención es proteger la
salud de los oídos y tímpanos con esta
función, es posible que los usuarios
puedan percibir una reducción del
nivel de audio por debajo de lo
deseado. Para apagar esta

característica se deberá seguir estos
pasos:

- Abrir la aplicación Configuración o
Ajustes.

- Seleccionar la opción “Sound &
Haptics”.

- Pulsar la opción “Seguridad de los
audífonos” en el apartado “Audio de
audífonos”.

- Tocar el botón que aparece en la
sección “Reducción de sonidos
fuertes”

Desactivar el “Modo Concentración”
Una de las características de estos

modos (que tienen algunas
configuraciones predeterminadas), es
que los usuarios de iOS los activan
para evitar distracciones en periodos
de trabajo o actividades que requieren
mucha atención de su parte.

Cuando este modo está activo, los
usuarios pueden notar que las alertas
y notificaciones reducen
drásticamente su volumen, por lo que
a veces es preferible verificar que no
esté encendido usando estos pasos:

- Abrir la aplicación Configuración o
Ajustes.

- Seleccionar el botón “Focus” que
tiene el ícono de una luna.

- Al ver los modos habilitados, los
usuarios también pueden apagar la
opción “Activación inteligente” que
enciende cualquiera de estos modos
dependiendo del lugar en el que se
encuentre el usuario como el hogar, la
oficina, etc.

Qué hacer si a mi iPhone se le
baja el volumen automáticamente
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Infobae 
Un nuevo estudio está fortaleciendo

la evidencia de que los trasplantes de
células madre pueden ser altamente
efectivos para algunas personas con
esclerosis múltiple (EM), logrando que
la enfermedad entre en remisión
durante años, e incluso revertir la
discapacidad en algunos casos.

Los investigadores encontraron que
de 174 pacientes con EM que se
sometieron a trasplantes de células
madre (usando células de su propia
sangre), dos tercios no mostraron
evidencia de "actividad de la
enfermedad" durante 10 años.

Eso significaba que no había
recaídas de síntomas, no había
empeoramiento de la discapacidad y
no había signos de nuevos daños en
su tejido cerebral. De hecho, más de
la mitad de los pacientes que ya
habían desarrollado discapacidad
antes del procedimiento vieron
mejoras después del mismo. Los
resultados fueron publicados el 25 de
septiembre en la revista Journal of
Neurology, Neurosurgery &
Psychiatry.

Los expertos dijeron que el estudio
refuerza la evidencia de que el
trasplante de células madre es una
buena opción para algunas personas
con EM.

"Sabemos que este tratamiento
funciona y se puede realizar de
manera segura", dijo el coautor, el Dr.
Joachim Burman, neurólogo del
Hospital Universitario de Uppsala en
Suecia. Sin embargo, los trasplantes
de células madre no son para todos.

Desde un punto de vista de
seguridad, es probable que los
pacientes relativamente más jóvenes
tengan mejores resultados, dijo
Burman. Y las personas con EM
"altamente activa" - incluyendo brotes
a pesar de la medicación -- son las que
más se beneficiarían La EM es un
trastorno neurológico causado por un
ataque erróneo del sistema
inmunológico a las fibras nerviosas
en la columna vertebral y el cerebro.

Esto lleva a síntomas como problemas
de visión, debilidad muscular,
entumecimiento y dificultad con el
equilibrio y la coordinación.

La gran mayoría de las personas con
EM inicialmente tienen lo que se
llama la forma remitente-recurrente,
lo que significa que los síntomas
empeoran por un tiempo y luego
mejoran. Sin embargo, la mayoría de
las personas pasan eventualmente a
una forma progresiva de la
enfermedad y su discapacidad
empeora con el tiempo.

¿Por qué tratar la EM con un
trasplante de células madre? La idea
básica es "reiniciar" el sistema
inmunológico defectuoso, dijo Bruce
Bebo, vicepresidente ejecutivo de
programas de investigación de la
Sociedad Nacional de Esclerosis
Múltiple.

El procedimiento implica eliminar
células madre de la sangre del
paciente y luego usar potentes
fármacos de quimioterapia para
destruir el sistema inmunológico
existente. Después de eso, las células
madre almacenadas se infunden
nuevamente en el paciente y el
sistema inmunológico se reconstruye
con el tiempo.

Bebo, quien no participó en el nuevo
estudio, dijo que los resultados son
"muy consistentes" con estudios
anteriores que siguieron a pacientes
con EM que se sometieron a
trasplantes de células madre.

"Creemos que la evidencia
realmente ha alcanzado un punto
crítico", dijo Bebo. En 2020, señaló, un
comité asesor de la Sociedad Nacional
de Esclerosis Múltiple publicó
recomendaciones sobre qué personas
son los mejores candidatos para un
trasplante de células madre. Incluyen
a personas menores de 50 años, que
han tenido EM remitente-recurrente
durante menos de 10 años y que han
sufrido brotes de síntomas o
desarrollado nuevas lesiones
cerebrales a pesar de estar en un
medicamento óptimo para la EM.

La recomendación de edad más
joven, señaló Bebo, está dirigida a la
seguridad. Un trasplante de células
madre no es una cuestión simple.
Requiere una estancia hospitalaria y
deja a las personas inicialmente
vulnerables a las infecciones. El riesgo
de infección es más alto en los días
posteriores al procedimiento.
"Después de unos 10 días, puedes ser
dado de alta del hospital con
seguridad", dijo Burman, "y después
de tres meses puedes volver al
trabajo".

Los pacientes en este estudio, con
una edad promedio de 31 años, se
sometieron al procedimiento en uno
de los siete centros de trasplante
suecos, desde 2004 en adelante. En
general, el 73% no mostró signos de
actividad de la enfermedad a los cinco
años, y el 65% todavía estaba en esa
categoría después de una década.

De los 149 pacientes que ya tenían
discapacidad antes del trasplante de
células madre, el 54% mostró mejoras
después. Burman dijo que nadie sabe
por qué ocurre eso. Una teoría es que
la quimioterapia reduce la
inflamación en el cerebro, lo que lleva
a una regresión de algunas
discapacidades.

"Eso aún está por demostrarse", dijo
Burman. Para las personas que se
preguntan si el procedimiento es
adecuado para ellas, el mejor lugar
para comenzar es una conversación
con su médico, dijo Bebo. Pero,
agregó, no solo es cuestión de ser un
buen candidato: también se necesita
acceso a un centro médico con
experiencia en el procedimiento y un
plan de seguro que lo cubra.

Bebo enfatizó que no se puede
realizar en las auto denominadas
"clínicas de células madre" que
publicitan sus servicios para diversas
condiciones médicas. Los trasplantes
de células madre también son
distintos de otras terapias de células
madre que se están estudiando para
la EM, las cuales están en una etapa
"mucho más experimental", dijo Bebo.

El tratamiento con
células madre detiene
la esclerosis múltiple
en algunos pacientes
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Infobae 
El actor Sir Michael Gambon falleció

a los 82 años tras haber sufrido de
neumonía. Así lo confirmó su familia
en un comunicado, revelando además
que murió de manera tranquila en el
hospital donde fue atendido.

“Estamos desolados al anunciar la
pérdida de Sir Michael Gambon.
Amado esposo y padre, Michael murió
pacíficamente en el hospital con su
esposa Anne y su hijo Fergus junto a
su cama, tras un ataque de neumonía.
Les pedimos que respeten nuestra
privacidad en este doloroso momento
y os agradecemos vuestros mensajes
de apoyo y cariño”, se lee en el
comunicado compartido por su
representante, Clair Dobbs, en
nombre de la esposa de Michael, Anne
Miller, y su hijo Fergus.

Gambon tuvo una carrera que
abarcó más de cinco décadas.
Comenzó su trayectoria artística en
1962 con una representación de
Othello en el teatro de su natal
Dublín. De inmediato, llamó la
atención del director británico
Laurence Olivier, quien lo reclutó para
ser parte de su compañía de teatro. La
fama dentro del teatro llegó en 1974,
cuando en la puesta en escena The
Norman Conquest, convirtiéndose a
partir de ahí en unos de los actores
más solicitados dentro de la industria
teatral.

Paralelamente, su carrera en el cine
comenzaría tan sólo un par de años
después de su debut en el teatro,
precisamente con una adaptación
cinematográfica de Otelo. Su llegada
a la televisión también se daría en la
década de 1960, con una adaptación
de Mucho ruido y pocas nueces,
también William Shakespeare, siendo
evidente la gran importancia que
tuvo el renombrado dramaturgo en la
carrera del actor.

En los años venideros, Gambon

participó en series como The
Borderers, Los Grandes Misterios de
Orson Welles y Qué absurda es la
gente absurda, pero sin dudas, el
papel que comenzó a inmortalizarlo
dentro de la pantalla chica fue el de
Philip E. Marlow en la serie El
Detective Cantante, donde Gambon
interpretó a un escritor de novelas
postrado en cama por una
enfermedad cuya imaginación es su
único escape de la realidad. Marlow
rápidamente se convirtió en uno de
los personajes más queridos de Gran
Bretaña, y el actor que le dio vida en
un ídolo de las masas.

Para 1998, la trayectoria actoral de
Gambon había sido tan destacada en
Reino Unido que fue nombrado
caballero por la Reina Isabel II. No
obstante, su carrera estaba lejos de
terminar.

En 2004 llegó a los cines Harry
Potter y el prisionero de Azkaban,
tercera entrega de la saga de películas
del mago más famoso del mundo. Las
dos cintas anteriores habían sido un
éxito, en parte por la entrañable
interpretación de Dumbledore a cargo
de Richard Harris. Sin embargo, el

actor falleció en 2003 tras luchas con
la enfermedad de Hotchkin, por lo
que la silla de director en Hogwarts
quedó vacía.

De esta forma, Michael Gambon
terminó por convertirse en el nuevo
Albus Dumbledore, interpretando al
sabio profesor durante seis películas
y casi una década, volviéndolo, sin
lugar a dudas, el personaje más
emblemático de Gambon.

“Esto lo recordaré como un recuerdo
feliz. Interpretar a este personaje
durante tanto tiempo y que el mundo
lo ame. Nunca olvidas eso”, dijo el
actor en una entrevista poco antes de
anunciar su retiro de los escenarios en
2015 debido a un problema de
memoria que le impedía recordar sus
guiones.

Para cuando El prisionero de
Azkaban se estrenó, Gambon ya tenía
64 años, y mientras muchos
considerarían que sería el inicio del
ocaso de su carrera, fue todo lo
contrario, pues el personaje de Albus
Dumbledore le abrió las puertas a
otras grandes producciones como El
Fantástico Señor Fox, Kingsman: El
Círculo Dorado y El Discurso del Rey.

Murió Michael Gambon,
actor de Harry Potter
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